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“母校，我们又回来了”
济宁一中110周年校庆上演感人“母校情”、“同学谊”
本报记者 黄广华 汪泷 贾凌煜

19日上午，济宁一中太白校
区内人声鼎沸、热闹非凡。在济
宁一中110周年校庆庆典开始
前，曾任职于济宁一中的老教
师，曾求学于济宁一中的老校
友，纷纷在签到处留下自己的姓
名，并且在胸前的小花纸上写下
了自己的级数和姓名。

阔别母校多年的老校友，在
看到对方胸前写着的名字之后，
曾经模糊的记忆渐渐清晰起来，
激动地紧紧拥抱在一起。在校门
处的雕塑前，老教师、老校友纷
纷围拢在一起合影，两个人、三
个人、五个人甚至十几个人在一
起合影，仿佛回到了以前上学的
时候，虽然有的校友已经头发花
白，但大家依然高兴地聊着、闹
着。

阵阵雄壮的鼓声揭开了庆
典大会的序幕，一中在校学生
向教师代表、校友代表献花，
表达学校对老师辛勤工作的
敬意、对校友们取得成就的赞
扬，也感谢这些年来他们对济
宁一中建设作出的贡献。在庆
典上，济宁一中校友、师生、友
好学校等代表一一致辞，乔羽
之子乔方代表乔羽先生宣读
了贺信。在台下数千名济宁一
中新老教师、老校友、在校生
的注目下，济宁一中校友总会
的牌子被缓缓揭起。

谈及一中

她们都有一份不了情

在校门口熙熙攘攘的人
群中，济宁一中化学老师刘晓
茜见到了曲阜师范大学的老
教授骆承烈。还未等骆教授反
应过来，刘老师已经激动地和
骆教授拥抱在了一起。刘老师
告诉记者，骆教授并非她的老
师，“不过骆教授的夫人，却是
我在曲师大时的老师。”

刘晓茜是济宁一中的老
师，曾经也是济宁一中的学
生。“我是一中1980级的学
生，1982年毕业后考入曲阜
师范大学化学系，而我的导
师，就是骆教授的夫人。”因
此，见到骆教授也来到了济
宁一中后，刘晓茜激动地和”
老师“拥抱在了一起，“看到
骆教授精神还这么健硕，而
且能在济宁一中这里见到
他，我心里能不激动嘛！”

站在一旁的骆教授一直
都在微笑，十分慈祥的说：

“不要以为只有晓茜是一中
的学生哦，其实我也是。”骆
教授是济宁一中1948级学

生，1950毕业，而他的夫人又
是刘晓茜的导师，如此复杂
又亲密的关系，刘晓茜自己
解释起来，都乐得合不拢嘴，

“这等于说，骆教授既是我的
老学长，也是我的老师啊。”

刘晓茜1986年从曲师大
毕业后，回到了济宁一中任
教，用她自己的话说：“我就
是一中的人，中间上大学那
四年，就好似出去度假玩了
一圈似的。”说完她捂着嘴笑
了起来。更令人惊讶的是，刘
晓茜的儿子也是一中的学
生，“他是济宁一中2003级
的，如今已毕业了，要不是人
在外地，这校庆他也一定会
参加的。”

如今母校过110岁生日，
刘晓茜颇为感慨地告诉记者，
一中这片土地造就了她，造就
了她的家人，也造就了她的学
生，“一中为每一个一中人提
供了最好的平台，我相信一中
会变得越来越好，我一辈子都
无法与一中分开。”

20余位老同学

30年后齐相聚

19日上午9点，来自
四面八方的老校友陆续
来到庆典现场。相比于
其他人，一支20余位老
校友组成的队伍非常引
人注目。

据 了 解 ，他 们 是
1980年考入一中的学
生，如今30年过去，他们
的孩子都已大学毕业。
20余位老校友中，甄女
士年龄较小，但也已近
50岁。老校友们告诉记
者，他们整个班级上学
时就十分团结，从未出
现打架、闹别扭等事情，
与老师的关系也特别融
洽。毕业后同学们虽然
从事不同的行业，但每
隔一段时间总要聚会。

“喝茶、聊天或者打
打扑克，一方面是在繁
重的生活中放松一下，
另一方面，同学们一起
回忆高中生活，特别令
人高兴。”唐老师告诉记

者，她高中毕业后考入
师范院校，然后又回到
了高中母校当老师，把
老师交给自己的知识再
传授给下一代人。

据这些校友介绍，
同学现在有的不在济宁
工作，不然还能来更多。
在校园没走多远，就看
到以前的老师，而这些
老师们大多已经退休
了，有些已经满头白发。
看见这些老师，同学们
纷纷过去拥抱，一晃30
年过去，师生们的容貌
都发生了不同的变化，
但还是能一眼认出教过
自己的老师。

走在校园里，看着现
在的一中，再回想30年前
刚入校门时的场景，让他
们感慨万千。“希望母校
越来越好，培养更多的人
才。”几位校友，望着穿着
校服、正值青春年华的学
生，说出了心中的祝愿。

重阳节前，“爱心车队”开进敬老院

的哥的姐陪老人提前过节
本报济宁10月21日讯

(记者 李蕊) 21日，九九
重阳节即将来临之际，邹城
市出租车“爱心车队”的70
名的哥、的姐及部分爱心乘
客自发来到石墙中心敬老
院，陪伴这里的272名孤寡
老人提前度过了一个快乐
的节日。

上午10时许，满载水
果、茶叶、食品及生活用品
的50部出租车开进了邹城
市石墙中心敬老院。“重阳
节快到了，能给这些没有儿
女的孤寡老人送去一份温
暖，我们很开心。”爱心车队
队长高景臣介绍，不久前一
个偶然的机会，他了解到在

邹城石墙镇生活着200多名
没有儿女的老人。回去后他
把这个消息告诉了身边的

一些出租车驾驶员，没想到
很多驾驶员都表示想抽时
间去探望一下这些老人，因
此他们便组织了这次活动。
甚至后来一些乘客在得知
他们的这个活动后，也积极
表示要参加。当日，共有70
名出租车驾驶员及20多位
爱心乘客走进敬老院献爱
心。他们中，不少人还带着
家人一同前来。

“关爱老人的公益事业
不能只在节日期间才记得，
今后我们还会时常回来，根
据老人们的实际需求配合
敬老院为老人做些实事是
我们的共同的心愿。”高景
臣告诉记者。

胸前写着班级和姓名，老校友们仿佛又回到了上学的时候。黄广华 摄

定格每一个难忘的瞬间。黄广华 摄

济宁一中校友总会揭牌。黄广华 摄

的姐们给老人梳头。李蕊 摄


	H10-PDF 版面

